
НАВСТРЕЧУ ВЫБОР АН

Орган Сланцевркого горкома Коммунистической партии

Советского Союза и городского Совета народных депутатов

Гамтв ведаемся
о фв врвха 1&44 пц

№ 231 (10145) j Суббота, 2 декабря 1989 г. Ц«яв > ВВЕ.

До службы в рядах Советской

Армии началась трудовая био-

графия Александра Антонова в

коллективе цеха дефеноляции вод

и производства синтетических

смол завода «Сланцы». Сейчас
это грамотный оператор, освоив-

ший сложные технологические

процессы. Александр Антонов

принимает активное участие в об-
щественной жизни цеха.

Телефон гласности —

2 -35-74
{работает по понедельникам с 16 до 17 часов)

0В ОХРАНЕ ЗДОРОВЬЯ
По «телефону гласности»

в предыдущий понедельник

позвонили сразу несколько

человек по вопросам, кото-

рые связаны одной темой, —

медицинское обслуживание и

охрана здоровья.

Многодетная мама Н. Д.
Чупова обратилась в ре-
дакцию по поводу двух про-
блем в нашем городе: воз-
духа с примесями различных
вредных веществ и угрозы
быть искусанным собаками,
которые бегают целыми сво-

рами. «Что-то часто в по-

следнее время воздух бывает
перенасыщен запахами фено-
лов, откроешь форточку, и

они потоком врываются в

квартиру. Неслучайно у мо-
■ маленького сынишки

после двухлетнего возраста

приключаются то аллергия,
то диатез. Так что же дела-

ется в городе, чтобы люди

не травились?
И нельзя ли в условиях

нашего города ежедневно со-

общать людям о радиацион-
ном фоне?

Теперь о собаках. В рай-
оне новой школы возле ин-

дивидуальных. построек оби-
тает стая собак. В один из

дней, когда нужно было по-

мочь в наведении порядка в

новой школе, мы с мужем

вернулись домой пораньше,
сын Саша еще оставался в

школе доделывать дела. Ко-
гда он возвращался, то по-

пал в ■ окружение собак, од-

на из которых его укусила.

В результате — больница,
прививки, угроза здоровью».

Эти вопросы были заданы

главному врачу Сланцевской
санэпидстанции Г. Н. Волко-
ву:

«Действительно, в возду-
хе у нас наблюдается пре-

вышение фенолов в 5 раз,
есть обоснованная надежда на

снижение в течение двух дет

концентрации до ПДК. В на-

чале будущего года будут
работать пункты (специаль-
ные павильоны) ежедневно-

го наблюдения воздушного

бассейна.

Ежедневно проводятся за-
меры на радиоактивность,

радиационный фон колеблет-
ся от 13 до 16 микрорент-

ген в час (в зависимости от

направления ветра, от об-
лачности), что в два с лиш-

ним раза ниже допустимой
нормы. Если очень необходи-
мо, то мы готовы сообщать
через средства массовой ин-

формации ежедневные ре-

зультаты замеров, для этого

лишь надо наладить связь.

А собаки в городе — это

действительно настоящее

бедствие, о котором санэпид-
станция сигнализирует по-

стоянно: делаем предписания

в службу благоустройства
города, штрафуем работни-
ков ЖЭУ, сообщаем ‘обста-
новку на аппаратных сове-

щаниях в горисполкоме, ведь

почти нет дня, чтобы в сан-

эпидстанцию не поступали со-

общения об укусах собаками
или кошками. Однако, какие

бы меры ни принимали, обста-
новка не меняется. В служ-

бе благоустройства вроде бы
создана для этого бригада,
вроде бы благополучно отчи-

тываются и получают за это

деньги, но перемен к луч-

шему нет», — сказал нам

Г. Н. Волков.
Начальник службы благо-

устройства города ПО «Слан-
цыжилкомхоз» И. В. Тимо-
феев назвал статистику от-

лова: от 50 до 70 животных
(собак и кошек) отлавлива-

ют в месяц и имеют об этом

документ ветеринарной служ-

бы. И это, считают, немало.

Каждый день с 4 часов утра

объезжает специальная ма-

шина прежде всего по заяв-
ленным адресам, и делает

собаколов свою работу. «Од-
нако настолько быстро пло-

дятся беспризорные живот-

ные, что одному человеку не

управиться. Приезжают пе-

риодически ленинградские

собаколовы, но такую цену

запрашивают...», — посето-

вал Игорь Владимирович.

(Окончание на 2-й стр.).

ПЕРСПЕКТИВЫ
ЗАВОДА

Состоялось очередное заседа-

ние совета трудового коллекти-

ва на сланцеперерабатывающем
заводе «Сланцы». На нем

заслушан и утвержден план

производства на 1990 год.

С информацией выступила на-

чальник планового отдела Ни-
на Васильевна Госпирович, ко.

торая привела все основные

цифры, коротко обосновала не-

обходимость выйти именно на

такие показатели. Для того,

чтобы заработная плата на за-

воде не упала на 2 процента

по сравнению с уровнем этого

года (а это произошло бы, ес-

ли были бы приняты за исход-

ные ранее запланированные
цифры по выпуску чистой про.

дукции), необходимо от них от-

казаться и пойти на увеличе-

ние. Для чего предполагается
по ряду видов продукции: пи-

ролизной смоле, сольвенту, ма-

стике СБН, пиробензолу й дру-

гим изменить показатели в

большую сторону. Соответст-
венно при этом прибыль возрас-

тет до 15,5 миллиона рублей,
что обеспечит выплату заработ-
ной платы на прежнем уровне.

В частности, товаров народного

потребления завод произведет

в будущем году на сумму 1,15
миллиона рубйей, платные ус-

луги населению будут оказаны

в размере 320 тысяч рублей.
Выступил начальник производ-

ственного отдела Г. Е. Рубцов,
который заверил, что при про-

ведении ряда технических меро-

приятий выполнение данного

плана будет возможно. Необхо-
димо произвести ряд работ в

цехах: газогенераторном, пере-

работки сланцевых смол,

ПРАУ-1, ПРАУ-2 и других.

От службы снабжения высту-

пил А. А. Карелин. Все дого-

вора на будущий год по сырыо

заключены в полном объеме,
кроме кокса, пиролизных смол.

Уже сегодня заводу недодает-

ся 75000 тонн кокса. Прихо-
дится доставать его со сторо-

ны. И на следующий год дого-

вора заключены только на

112000 тонн, а необходимо
270000 тонн как минимум.

Здесь есть определенные опасе-

ния, что опять план будет на

грани срыва из-за отсутствия

сырья. ,

ПОРЯДОК
ВЫДВИЖЕНИЯ
КАНДИДАТОВ
В ДЕПУТАТЫ

Согласно статьям 32 и 34
Законов РСФСР «О выбо-
рах народных депутатов

РСФСР» и «О выборах на-

родных депутатов местных
Советов народных депутатов
РСФСР» с 4 декабря по 3
января 1990 года будут про-
ходить собрания по выдви-

жению кандидатов в народ-
ные депутаты Верховного
Совета РСФСР, областного,
городского и сельских Сове-
тов народных депутатов по

избирательным округам: Ле-
нинградскому национально -

территориальному избира-
тельному округу № 15,
Лужскому территориальному
избирательному округу

№ 142, по 8 округам об-
ластного Совета с 205 по

212, по 120 округам город-
ского Совета, 175 округам
сельских Советов.

Избирательные округа об-
разуются соответствующей
избирательной комиссией из
представителей трудовых
коллективов, общественных
организаций. Границы избира-
тельных округов в случае
необходимости пересматри-
ваются соответствующей из-

бирательной комиссией.

Выдвижение кандидатов в

народные депутаты соответ-

ствующих Советов организу-

ют избирательные комис-

сии, партийные, государст-

венные, профсоюзные и ком-

сомольские органы, органы

общественной самодеятельно-

сти населения. Выдвижение

кандидатов в народные депу-

таты производится на собра-
ниях (конференциях) трудо-

вых коллективов предприятий
учреждений, организаций,

коллективов средних специ-

альных и высших учебных
заведений. Коллективы, на-

считывающие менее 300 че-

ловек, производят выдвиже-

ние кандидатов в депутаты

РСФСР на совместных со-

браниях (конференциях) с

другими коллективами, при

этом общая численность ра-

ботающих, учащихся и сту-

дентов должна составлять

не менее 300 человек.

В трудовых коллективах

предприятий, учреждений
численностью свыше 150 че-

ловек выдвижение кандида-

тов в народные депутаты

местных Советов может про-

изводиться на собраниях

коллективов цехов, участ-

ков, бригад, если в этих под-

разделениях работает не ме-

нее 30 человек. Выдвижение

кандидатов в народные депу-

таты от общественных ор-
ганизаций производится на
пленумах выборных орга-
нов районных, городских,

районных в цородах этих ор-
ганизаций.

На собраниях (конферен-
циях), пленумах выборных
органов общественных орга-

ИЗВЕЩЕНИЕ

5 декабря 1989 года в 16
часов 20 минут в исполкоме
горсовета проводят заседа-

ние все постоянные комис-
сии, кроме постоянной ко-

миссии по дел ам молодежи.

Исполнитель Вый комитет.

низаций должны быть со-
зданы условия для выдви-

жения неограниченного чис-

ла кандидатур, свободного
их обсуждения. Каждый
участник собрания, пленума
имеет право поддерживать
предлагаемые кандидатуры,
вносить предложения об их

отзыве, предлагать свою кан-

дидатуру.

Собрания избирателей по

месту жительства по выдви-

жению кандидатов в народ-

ные депутаты созываются
избирательными комиссиями

по согласованию с соответст-

вующими Советами как по

собственной инициативе, так

и по инициативе органов об-
щественной самодеятельно-;
стп населения (домовые,’
уличные, сельские комите-

ты), поддержанной не менее

чем 30 избирателями дан-

ного округа.

Предложение о проведе-

нии собрания избирателей
по месту жительства рас-

сматривается соответствую-
щей избирательной комисси-

ей в течение грех дней. Ес-
ли предложение принимает-

ся, то избиратели оповеща-

ются о проведении собрания.
Предложение о проведении

собрания отклонят, если ор-

ган общественной самодея-

тельности организации нахо-

дится не на территории из-

бирательного округа, по ко-

торому выдвигается кандидат

в народные депутаты, а так-

же если инициатива этого

органа не подтверждена про.

токолом заседания по данно

му вопросу. В этом случае

органу общественной само-

деятельности выдается копия

мотивированного решения, ко

торое может быть обжалова
но в трехдневный срок в со-

ответствующую вышестоя-

щую избирательную комис

сию, либо в соответствующий
Совет, образовавший комис

сии, решение которых явля-

ется окончательным.

Собрания правомочны, если

при выдвижении кандидатов

в народные депутаты

РСФСР присутствует не ме-

нее 300 избирателей; обла
стного, городского Советов

не менее 150 избирате-
лей, проживающих на терри-

тории избирательного окру-

га. Не ограничивается чис-

ло присутствующих избирате
лей при выдвижении канди

датов в народные депутаты

сельских Советов.
Кандидат в депутаты счи

тается ныдвинутым, если за

него проголосовало более по-

ловины участников собрания
(конференции), пленума вы

борного органа обществен
пой организации.

Не позднее чем в двух
днеВный срок сообщается
кандидату в депутаты о его

выдвижении.
Кандидатами в народные

депутаты РСФСР выдвига
ются граждане, работающие
или проживающие: при вы

борах от территориальных

избирательных округов — на

территории соответствующей
автономной республики
края, области, при выборах
от национально - территори

альиых избирательных окру
гов — па территории

РСФСР.
Кандидатами в народные

депутаты областного, город

скбго и сельских Советов
выдвигаются граждане, рабо
тающие или проживающие
на территории соответствую
щего Совета.

А. АФАНАСЬЕВА,
заведующая оргинструк-
торским отделом горис-
полкома.

У
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НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

О ЛАНЦЕВЧАНЕ продолжают высказывать мнения о возмож-

ных кандидатах в депутаты. Об этом написал в редак-

цию и ветеран партии, войны и труда В. М. Гришанов. Он при-

был в Сланцы по комсомольскому призыву в 19.38 году, по

1988 год работал на подземных работах. Полувековая исто-

рия нашего города прошла на глазах ветерана, и у него есть

возможность сравнить прошлое и настоящее города. И он ви-

дит в последнее время реальные перемены к лучшему, связы-

вая их и с новым руководством горисполкома. В. М. ГРИ-
ШАНОВ пишет:

ЧЕЛОВЕК СЛОВА И ДЕЛА

ПРАВО НА МАНДАТ
Часто приходится слышать

обвинения в адрес депутатов

местных Советов — пассивны,

равнодушны. А от них в от-

вет: мы бесправны, начальство

избирателей
попробуй,

— В 1987 году председате-

лем горисполкома стал Я. Я.
Богданов. Сланцевчане хоро-

шо знают его: до этого Яков
Яковлевич много лет работал в

передвижной .механизирован-

ной колонне № 102 — был ма-

стером, прорабом, начальником

этой организации. Член КПСС
с 1975 года, он избирался
членом горкома партии, вхо-

дил в состав парткома строи-

тельного треста № 63, в парт-

бюро ПМК-102. Избран чле-

ном бюро ГК КПСС, неодно-

кратно избирался депутатом

горсовета. Яков Яковлевич на-

гражден орденом «Знак поче-

та», медалью «За освоение це-

линных земель».

Но главное не в перечисле-

нии его наград, постов и долж-

ностей. Яков Яковлевич — че-

ловек из народа, родился в

крестьянской семье на Псков-
щине, и несмотря на нынешний
его высокий пост председателя

горисполкома, он остался скром-

ным человеком, умеющим вы-

слушать людей и понять их,

помочь.

На мой взгляд, за время сво-

ей работы председателем гор-

исполкома Я. Я. Богданов ус-
пел сделать немало. Мы ви-

дим, как обновляется наш го-

род. В последнее время целе-

направленно ведутся работы по
его благоустройству, отремон-

ти рова ны , заасфальтированы
улицы Кирова, М. Горького,
дорога но маршруту № 7. Уве-
личивается строительство жи-

лья: н прошлом году при плане

26,3 тысячи квадратных мет-

ров жилья пведено 32,4 тыся-

чи.

Горисполком стремится ре-

шать наиболее злободневные
для сланцевчан вопросы. В
программе социально-экономи-
ческого развития района на

1991 — 95 годы предусматрива-
ется, например, открытие

спортивно - технического клу-

ба ДОСААФ. Это позволит сот-

ням юношей, девушек, подрост-

ков найти здесь дело по душе,

в какой-то мере решит пробле.'
му досуга молодежи.

Второй пример: для обеспече-
ния надлежащего снабжения
города водой необходимо строи-

тельство второй нитки водово-

да. Почти целую пятилетку

облисполком обещал помочь в

этом вопросе. И только бла-
годаря настойчивости Я. Я.
Богданова после пуска уста-

люоую просьоу

«отфутболивает» ,

выполни ее.

И тем более радуют нечас-

тые встречи с депутатами, ко-

торые, не дожидаясь законов

«о полновластии», работают с

максимальной отдачей. Как,
например, депутат горсовета,
швея фабрики «Молодость»
Тамара Николаевна Оя.

Что такого особенного она

сделала? Интересно, дельно

мнения О ВОЗМОЖНЫХ КАНДИДАТАХ

В ДЕПУТАТЫ
новки промывных вод доби-
лись включения в план строи-

тельства такого жизненно необ-
ходимого для города объекта,
как вторая нитка водовода.

Другой очень больной вопрос

— обеспечение сланцевчан те-

лефонной связью. Затягивалась
по вине руководителей ряда
предприятий реконструкция по-

мещения под АТС в Лучках.
С приходом на должность пред-

седателя горисполкома Я. Я.
Богданова этот вопрос хоть и

медленно, но решается. Доби-
вается Яков Яковлевич уста-

новки контейнерной электрон-
ной станции АТС в четвертом

микрорайоне и выделения для

АТС в Лучках оборудования.
Это дало бы возможность уста-

новить в Лучках 1000 номеров
и 1000 номеров в четвертом

микрорайоне, была бы снята

проблема обеспечения телефо-
нами инвалидов и участников

войны.

Я. Я. Богданов — человек

слова, реально мыслит и борет-
ся за выполнение реальных,

нужных сланцевчанам дел.

Считаю, что именно такие ру-

ководители нужны нам. И, ду-

маю, Яков Яковлевич может

стать достойным кандидатом в

депутаты областного Совета.
Свой голос я отдал бы за него

с полной уверенностью, что пра-

вильно делаю свой выбор.

В. ГРИШАНОВ,
ветеран партии, войны и

труда.

выступила на сессии? Или на

заседании постоянной комиссии

был особенно слышен ее голос?

Пожалуй, нет. Хоть и па

сессии доводилось Тамаре Ни-
колаевне выступать, и в подго-

товке заседаний постоянной
комиссии по здравоохранению

не раз участвовать. Председа-
тель комиссии М. В. Васильев
сказал:

— Да вроде ничем особым

Тамара Николаевна не отличи-

лась. Правда, она ответственнее,

исполнительнее, чем некото-

рые депутаты. От поручений
не отказывалась, вот, пожа-

луй, и все.

Все ли? Пет, в «копилке»

у депутата есть добрые дела.

Но знают о них лучше не кол-

леги - депутаты, а люди, с

кем Тамара Николаевна рядом

работает, и ее избиратели.

— В течение созыва Тама-
ра Николаевна не раз отчиты-

валась в цехе о своей депутат-

ской работе, — рассказала

швея . мотористка швейного
цеха № 1 Ольга Александров-
на Дубровская. — И слушая

ее, я всегда убеждалась: нет,

мы не ошиблись два года на-

зад, выдвинув ее кандидатом в

депутаты. Хотя депутатские

обязанности Тамара Николаев-
на выполняла впервые, считаю,
сумела сделать немало. По ха-

рактеру добрый, отзывчивый и
совестливый человек, она всей

OS ОХРАНЕ
(Начало на 1_й стр.)..

Это проблема службы бла-
гоустройства. Но как же

быть с интересами населе-

ния, с необходимостью чис-

тоты, спокойствия и здо-

ровья в городе — разве не

об этом надо заботиться ру-

ководителям конторы благо-
устройства? Видимо, дейст-
вовать здесь надо наступа-

тельно.

Работницу завода резино-

вых изделий Т. Н. Браун,
ныне находящуюся в отпуске

по уходу за ребенком, не-

сколько шокировали порядки,

заведенные в поликлинике в

Лучках. При оформлении
ребенка в ясли предстояло
пройти осмотр соответствую-

щих врачей. Оказывается, к

врачу-дерматологу ( кожный ) ,

он же венеролог, одновре-
менно в один и тот же каби-
нет существует общая оче-

редь детей и взрослых. «Не-
приятно так стало на душе.

Ведь у взрослых могут быть
и специфические заболева-
ния (здоровые, как правило,

и не обращаются к врачу).
И рядом ребенок. Ему, в его

годик — два не объяснишь,
что ничего вокруг нельзя
трогать руками. И как же

тут быть с профилактикой
заболеваний?».

Разговор по этому поводу

состоялся со старшей сест-

рой поликлиники М. А. Сы-
соевой, которая подтвердила,
что в одном кабинете ведет

прием детей н взрослых

дерматолог - венеролог. Но
медосмотр детей и взрослых

проводится отдельно. «Это
везде так, не только в Слан-
цах v Не хватает врачей. До
недавнего времени таких

специалистов было два, но

одна врач ушла в декрет-

ный отпуск, и нагрузка на

оставшегося увеличилась.

Всегда здесь большая оче-

редь. Контакт, конечно, мо-

жет быть, и существует, но

стараемся соблюдать сани-

тарные нормы. У нас не бы-
ло ни одного случая зараже-

ния ребенка таким образом,
заражаются в детских кол-

лективах, и вопрос этот по-

ставлен впервые».
Как говорится, хорошо то,

что хорошо кончается. Одна-
к ) крепких гарантий не су-

ществует. Думаем, что мо-

лодая мама права, вопрос ее

закономерен. И ее сомнения

разделяют и другие родите-
ли.

А. Н. Тимофеев спраши-

вает. почему раньше перио-

дически в наш город приез-

жали врачи-окулисты, теперь

же на консультацию больно-
го нужно везти в Ленинград.
А в ней нуждаются многие.

Вот что ответил по этому
поводу главный врач ЦРБ
А. И. Малахов.

— Сейчас у нас работают
окулисты полным составом,

на прием практически по-

пасть нетрудно. Когда нуж-

на какая-либо консультация,

направляем больного в Ле-
нинград, как это делали все-

гда. Врачи из области к нам

приезжают на плановые про-

верки, к этому времени при-

урочиваем и консультации.

Или, бывает, набирается
много больных, нуждающих-

ся в консультации, тогда

приглашаем мы, но это не
система.

Вряд ли удовлетворит

этот ответ А.'Н. Тимофеева,
которому предстоит везти в

Ленинград больную маму.

Видимо, в каждом случае

вопрос решается индивиду-

ально. И коль существуют

коллективные консультации

iia месте, без выезда, то на-

до бы посоветоваться с ле-

чащим врачом, возможно во-

прос и решится намного лег-

че. Во всяком случае и в

поликлинике должны учиты-

вать запросы больных, при-

ближать к ним врачебную
помощь.

О. СВЕТЛОВА.

душой принимала те просьбы,
с которыми мы к ней обраща-
лись. Пожаловались, к приме-

ру, на холод в нашем доме

(было это раньше), Тамара
Николаевна обратилась в ЖКО
фабрики. Меры приняли, та-

ких жалоб больше нет. А то

просили помочь в установке

радиоточки в цехе, тоже сде-

лали. Вроде невелики дела, а

с помощью депутата быстрей
решились.

Обращались к ней рабочие
фабрики и по более серьез-

ному делу: просили содейст-

вия в строительстве крытого
павильона на автобусной оста-

новке у пассажирского авто-

предприятия. Ведь и в дождь,

п в снег приходилось стоять в

ожидании автобуса на откры-

той остановке. Эту просьбу мы

высказали депутату осенью

прошлого года. Знаю, что она

обращалась и к руководству

нашей фабрики, выходила и к

администрации пассажирского

автопредприятия. И дело сде-

лано: недавно крытый павиль-

он на остановке установлен.

Конечно, не одного депутата

тут заслуга, но и ее активная

позиция помогла.

Знаю Тамару Николаевну
тринадцать лет, вместе рабо-
таем. Мое мнение — только

душевные, внимательные к за-

ботам других люди должны

быть депутатами. А Тамара
Николаевна такая.

Сама Тамара Николаевна
значительно скромнее оцени-

вает свою депутатскую работу.

— Хочется больше людям

помочь, — говорит она, — да

не всегда это удается. Мой

избирательный округ — дом

№ 14 по улице Грибоедова.
Дом шахтерский, современный,
особенных проблем- у жителей
нет. Не скажу, что все квар-

тиры обошла, но у многих по-

бывала. Да мне и необязатель-
но специально ходить — живу

рядом, многих знаю, если есть

какие жалобы, говорят. Не-
давно с горячей водой были
перебои, в ЖКО обращалась.
В последнее время получше

стало с водой. Но вот некото-

рым помочь не смогла. Живет в

этом доме инвалид войны Ва-
сильев. Он без ноги, передви-

гается по квартире только на
коляске, а квартирка тесная,

неудобно ему. Просил помочь

в обмене квартиры, а как это

сделать —• ума не приложу.

Я встретилась с Василием
Андреевичем Васильевым. Дей-
ствительно, квартира невелика,

ннвалидскац коляска с трудом

протискивается в дверь. На
долю ветерана выпало немало

испытаний: инвалид войны, он

еще несколько лет назад ли-

шился после травмы ноги. Рас-
сказывает обо всем со слезами

на глазах. И. конечно, такой
человек с особой остротой чув-

ствует и людское равнодушие,

и людское внимание, заботу.,

— * Со своими заботами,
тревогами обращался к раз-

ным руководителям в городе,

сумел попасть и на прием к

народным депутатам СССР
Оболенскому и Беляеву. Мои
просьбы записали, но до сих

пор молчат. А вот Тамаре Ни-
колаевне спасибо, не раз ко

мне заходила. Что смогла —

помогла: просил ее вызвать

глазного врача на дом, она это

сделала, врач приходил. Вни-

мательная она, добрая женщи-

на.

Конечно, у Тамары Нико-

лаевны Оя и проблем немало.

Даже на сессию, заседания ко-

миссии не просто уйти — вы-

полняет ответственную опера-

цию на ленточке и заменить её

бывает трудно.

— Знаю, что некому рабо-

тать, и после сессии бегу в

цех,— говорит Тамара Николаев-

на, — хоть п можно не ходить.

Да разве душа позволит? Кро-

ме того, и рассказать, поде-

литься впечатлениями интерес-

но —- меня в цехе ^постоянно

расспрашивают: что обсуждали,

что решили. Когда чувствуешь

интерес к своим депутатским

делам, и работать хочется.

А недавно коммунист Т. Н.

Оя отчитывалась о выполнении

депутатских обязанностей на

собрании коммунистов швей-

ного цеха № 1 . Работу ее то-

варищи одобрили. Прозвучали

и такие мнения: Тамару Ни-

колаевну можно вновь выдви-

нуть кандидатом в депутаты

горсовета. Право на это она

доказала своими делами.

Т. КРЫЛОВА.

«I

£

sSs

«ЖИЛЬЕ

ВРЕМЯ
Еще в 1986 году в нашем городе была принята программа

строительства «Семья — квартира — дом к 2000 году». Со-
ставлялась она с учетом многих факторов. Подсчитали общее
число нуждающихся, обеспеченность жилым фондом города,

выявили причины постановки на учет и оказалось: для того,

чтобы все желающие получили отдельную квартиру или дом,

требуется построить 403000 квадратных метров жилья. Ка-
питальные вложения были определены в размере 95 миллионов

рублей.
Прошло три с лишним года. Как выполняется намеченное?

Вот как ответил на этот воп-

рос заместитель председателя

горисполкома Геннадий Ана-
тольевич ТИШКИН:

— За последние три' года

предоставлено гражданам: в

1986 — 795 квартир и 172
комнаты, в 1987 году — 666
квартир и 57 комнат,' в 1988
году — 963 квартиры и 128
комнат, и мы, кроме этого года,

укладываемся в показатели, ко-

торые были определены. Часть
отдельных квартир выделялась

за счет перераспределения ста-

рого жилого фонда.
— Правильно ли спланирова-

ны цифры, хватит ли всем

7100 квартир, которые будут
построены?

— Когда работали над со-

ставлением программы, учиты-

валось все. Расчеты много

раз проверялись и уточнялись.

На сегодня меня устраивает по-

ложение дел. Пропала, напри-

мер, острота с предоставлени-

ем комнат. Заметно . продвиже-

ние^ в данном вопросе. Люди
выбирают из нескольких вари-

антов.

— Почему очередь в горис-

полкоме и на предприятиях не

уменьшается?
— Как вы знаете, принято

решение о постановке на учет

граждан^ проживающих в ком-

мунальных квартирах. Когда
они встанут- на очередь, мы

будем иметь окончательную
цифру, сколько нам нужно

обеспечить людей.
— Это было спрогнозировано

в программе?
— Да. мы учитывали и эти

семьи, которых проживает в

коммунальных квартирах около

четырех тысяч. Помимо этого,

учитывались те, чье жилье на-

ходится в ветхом состоянии,-

>
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Нужны ли нам удостоверения?
Несколько лет назад были у удостоверения на товары. Это

нас перебои в торговле хлопча- не от хорошей жизни, и дело

тобумажными тканями. А вер- временное. А вот иам-то в
нее, лет пять этих тканей Сланцах вводить удостоверения

вовсе не было. Лишь изредка никак негоже. Другое дело та.

удавалось по талонам купить лоны на сахар, чай, мыло — ’
комплект постельного белья, тут исключаются очереди, чело-

Сланцевчане приспособились век всегда неспешно купит то-

быстро: заказывали туристичес- вар без нервотрепки. А кто у ■

кую поездку куда-нибудь в пас покупает продукты кроме
глубь Эстонии. Чаще всего езди- сланцевчан? Жители соседнего

ли в Вильянди и покупали там си- района и только! Если москви-

тец, бязь, трикотаж, полотно, чи не разрешат рязанцам поку-
По дороге останавливались у пать продукты, сланцевчане —

маленьких деревенских мага- гдовичам, то кроме взаимной
зинчиков, раскупая детскую неприязни ничего не получится,

одежду, махровые полотенца, Мало продуктов, но и это не

домашние халатики. выход.
Едем домой, да похваливаем Не надо нас сталкивать лба-

соседнюю республику. И как ми. Азербайджанцы враждуют

они ухитрились так поставить с армянами, узбеки обижают
дело, что хлопчатобумажными турецкое население, не хватало

тканями обеспечивают весь Се- еще, чтобы и русские перессори-

веро-Запад? лись. Получается, что мы не

Сейчас в Эстонии введены позволим гдовскому человеку

Скрой платит дважды

ДВА ПИСЬМА
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купить масла или сметаны, а он
нам не продаст рыбы или огур-

цов. Прокиснет сметана, сгни-

ют огурцы — кому от этого

польза? Кто просил ввести
в обиход эти удостоверения?
Не слепое ли это подражание
соседям? »Не стоит вводить в

действие удостоверения, чтобы
не сеять вражду этими квадра-

тиками картона с фотографией
на уголке.

Н. ГРИГОРЬЕВА.
Л. АЛЬФИР, Н. ЕГОРОВ,
М. ЮРАСОВА, всего 12
подписей.

В гости ко мне этим ле-
том приехала внучка из Пет-
розаводска, рассказавшая,
что к майским дням там обе-
щали талоны на 1 кило-
грамм мяса, но не дали. j

Сегодня мы много гово-
рим об опустевших прилав-

ках магазинов, но уровень

снабжения в нашем городе

неизмеримо выше, чем в

большей части страны. И
вот мы решили освободиться
от «нахлебников» — гдови-

чей, приезжающих в наши

магазины за продуктами и

товарами, и вводим новую

систему торговли по спец-

удостоверениям и талонам.

Я считаю, что очень не-

красиво относиться по-барски

к соседям. Мы создаем по-
вод для гдовичей писать
письма в Москву. А от своей
жадности и скупости можем
остаться, как старуха у Пуш-
кина, у разбитого корыта.

Кроме того вся эта система

открывает широкие возмож-

ности для спекуляции.

Простите меня за рез-

кость, но я считаю это «но-

вовведение» пределом без-
рассудства, поводом для по-

. тери авторитета у нашего на-

селения. Когда гром гря-

нет, разберутся все, но бу-
дет уже поздно.

Е. ПРИГОЖИН,
инвалид Великой Отече-
ственной войны II груп-

пы.
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Васи- ^Фотография механизатора совхоза «Осьминский»

Захаров.

Балтийский кубок-89
Международный конкурс бального танца

18 — 19 ноября в Ленингра-
де в комплексе «Юбилейный»
проходил Международный кон-

курс бального танца «Балтий-
ский кубок-89». Мне посчаст-
ливилось посмотреть всю про-

грамму, в которой 18 ноября
прошел конкурс детских и юно-

шеских пар Ленинграда. Зрели-
ще, конечно, необыкновенное
— яркие костюмы, которые де-
тям шили сами родители, га-

лантные_ «дамы» и «кавале-
ры».

стера, кстати, они не профес-
сионалы, а любители, я ду-
маю, что некоторые профессио-
налы, сидевшие в зале, позави-
довали им. Алиса работает в
банке служащей, а Франк учит-
ся. Занимаются они бальными
танцами 10 лет. Программа
у них была настолько совре-
менна, что даже сидящая в за-
ле молодежь, которая не испы-
тывает особого интереса к
бальным танцам, начинала кри-

вее это потрясло до глу,- чать «браво». Эта пара побе-
дила и в соревновании по ла-
тиноамериканским танцам. Не-
плохие были пары из Финлян-
дии. Польши, Литвы. Все
просто не описать. Хотя очень
грустно' было смотреть на па-

ры из Ленинграда, Москвы, ко-

нечно, с парой из ФРГ они про-
сто не могли сравниться.

Б программе также участво-

вали сильнейшие культуристы

(мужчины) Советского Союза.
Кстати, самый обаятельный
культурист сидит на полной ди-
ете, съедая 400 г молочной сме-

си каждый день. Вес его

превышает 100 кг, а когда на-

чинал заниматься, весил 67 кг.

Бурными аплодисментами

встречали председателя жюри,

президента Ассоциации баль-
ных танцев СССР, Чесловаса
Норвайша со своей супругой,
которые исполняли европейские
танцы — медленный вальс,

танго, фокстрот.

бины души.

В этот же день вечером со-
стоялось соревнование танцо-

ров международного класса по

европейским танцам. В кон-
курсе участвовали пары из

Норвегии, ПНР, ФРГ, Финлян-
дии, Белоруссии, Латвии, Лит-
вы, Молдавии, Москвы, Украи-
ны, Эстонии, Ленинграда.

На паркет вышли пары в

невероятно сказочных костю-

мах, которые стоят, я думаю,

не одну сотню рублей, все бле-

стит, переливается, и мьн слы-

шим звуки медленного вальса,

фокстрота, танго и т. д. Зал
замирает о т восхищения, даже

никому не хочется переговари-

ваться. Лично я не могла ото-

рвать глаз от пары из ФРГ, ко-

торая заняла 1 место по ев-

ропейским танцам (Алиса Бра-
уэль и Франк Родер). Это дей-
ствительно великолепные ма-

А когда на паркете появился

коллектив бального танца го-

рода Москвы «Экспрессия», ко-*
торый исполнял композицию
европейских танцев на музыку
Чайковского, когда закружи-
лись пары, то у многих захвати-
ло дух. Зрители теплыми ап-
лодисментами и криками «бра-
во» одобрили программу кол-
лектива, с которой они уезжа-
ют за границу на соревнования.

О конкурсе можно писать
очень много, потому что про-
грамма все два дня была на
редкость хорошая.

Победителей соревнования (6
нар) награждали ленинградские
красавицы русскими самовара-
ми, хрусталем. Все было бы
прекрасно и великолепно, если’
бы не это: воодушевленные зри-

тели выходят на антракт в фойе,
и что мы видим: опять очередь,

за чем же? Оказывается, за

женскими бюстгальтерами и
трусами...

Многие жители Сланцев, на-

верное, смогли посмотреть этот

конкурс 26 ноября по Ленин-
градскому телевидению. Там
очередей не показывали и по-

этому, наверняка, каждый из

вас получил массу удовольст-
вия.

И. ЛЕБЕДЕВА,
руководитель коллектива

бального танца Дома куль-
туры горняков.
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СТРОИТЬ
подлежит сносу, учитывали пе-
реселенцев из санитарно - за-
щитных зон предприятий. Кон-
кретно мы брали количество
семей в городе, отнимали ко-
личество имеющихся квартир и
получали цифру нуждающихся
в улучшении жилищных усло-

вий.
— Как Вы считаете, сколько

необходимо сдавать домов в

год?
__ 6—7 домов будет вполне

достаточно.
— Каковы темпы ввода жилья

за последние три года? — с
этим вопросом я обратился к
председателю плановой комис-
сии горисполкома Галине Мак-
симовне ДИМЧИНА.

— Мне хотелось бы, прежде
всего, отметить, что за всю
одиннадцатую пятилетку по го-
роду было введено в эксплуа-
тацию 115,1 тысячи квадрат-
ных метров жилья (2153 квар-
тиры), а за три года этой пя-
тилетки уже 110,1 тысячи
квадратных метров. В 1986 —

510 жвартир общей площадью
28 тысяч квадратных метров, в
1987— 592 квартиры, это 33,4
тысячи квадратных метров, в
1988 — 333 квартиры, 26,5
тысячи квадратных метров.

s — А сколько в этом году?

— В этом году пока только

240 квартир (22,8 тысячи квад-

ратных метров).
— Налицо снижение темпов

ввода жилья. А сколько сдано

общежитий?
— Три общежития. Два -—

общей площадью 6,5 тысячи
квадратных метров и еще одно

на 8 тысяч метров.

Конечно, общежития нуж-

ны как временное место прожи-

вания, но ведь ясно, что необ-
ходимо предоставлять людям

отдельные квартиры, а мы
упорно строим и планируем'

строить общежития, из которых

также придется со временем

расселять. По метражу у нас

цифра неплохая, но какие

это метры? Может быть, за

основной показатель в планах

и отчетностях нужно принять

отдельную квартиру, отдельный
дом? Хватит замазывать людям

глаза метрами. Снижаем год

от года темпы, что же мешает

нам строить? Галина Макси-
мовна это пояснила так:

— Мощности строительного

треста с 1986 года не меня-
лись. Как были они по гене-
ральному подряду' 15,681 мил-

лиона рублей, в том числе соб-
ственными силами 5,046 мил-

лиона, так и остались на одйом

и тбм же уровне, по генераль-

ному подряду в 1988 — 15,82
миллиона рублей, из них собст-
венными силами 5,419 миллио-

на.
— Почему же мы не разви-

ваем наши строительные органи-

зации?
— Я согласна, надо разви-

вать собственные силы, тем

более, что у нас все для этого
есть. Наш район единствен-

ный, пожалуй, в области, где

так хорошо развита строитель-
ная индустрия. Есть свой це-

ментный завод, комбинат строи-

тельных материалов «Стройде-
таль», свой лесокомбинат, был
кирпичный завод: Мощности
строительного треста могут

быть увеличены, но сдерживает
отсутствие материалов, все упи-

рается в фонды. Чтобы по-

лучить щебенку, которой у нас
и своей достаточно, необходи-
мо испрашивать разрешение в

области. Решение двух ос-

новных задач — обеспечение
стройматеоиалами и кадрами

строителей (их сегодня катаст-

рофически не хватает — текуч-

ка) обеспечит наши строитель-

ные программы. Хотя есть у

нас базовое ПТУ-15, набор ту-

да на строительные специаль-

ности падает. Не оправдала
себя попытка привлечь на
стоойку людей по оргнабору.
Приходит строителей все меньше

и меньше, получают они кварти-
ры и разбегаются по коопера-

тивам. Низка оплата. Низка
она потому, что нет нарядов

на выполнение работ, не с че-

го платить! Парадокс. Бери,
деньги на предприятиях, они у
них есть, строй, плати рабо-
чим, ан нет. Нужны помимо

денег лимиты на стройматери-
алы. Насколько мне известно,

в тресте № 63 до сих пор не

знают, насколько будут они

обеспечены ими на 1991 год.

Планы строительства есть, но

они не подтверждены наличи-

ем материалов. И никто не за-

страхован, что спланировать-то

мы спланируем, а строить бу-
дет не из чего. Мы не обеспе-
чены ни одним кирпичом до

2000 года!
Сейчас в районе жилые дома

строят нам гатчинские домо-

строительные комбинаты. Все
упирается даже не в мощности

строительного треста, а этих

ДСК. Освоенные гатчинцами

средства идут в плановые по-
казатели треста. Строятся
блочные дома, а кирпичные
трест брать не хочет, потому

что один квадратный метр

блочного дома дороже одного
метра кирпичного, и он получа-

ет дополнительно при этом в

свой карман значительные сред-
ства, не прилагая существенных
усилий для этого.

Есть и еще один важный ас-

пект. Если посмотреть по

средствам, то за последние три
года на производственное стро-

ительство освоено 23,8 милли-
она рублей, а на жилищное

20,6 миллиона. Хотя не раз

на самых высоких уровнях под-

черкивалось, что необходимо
обеспечить приоритетное на-

правление в . сферу жилищного

строительства финансовых и

материальных ресурсов. Эта
тема прозвучала в сентябре на

одном из последних заседаний
Ленинградского бюро обкома
КПСС. В 1991 году мы опять

будем заниматься вводом про-

изводственных площадей, а не

жилья. Строительство цеха

электродного кокса и реконст-

рукция ряда цехов на СПЗ, ре-

конструкция цементного заво-

да, хлебокомбината, строи-

тельство мясокомбината и т. д.

и т. п. Наши строительные

мощности будут загружены эти-

ми и многими другими заказа-

ми др предела. А кто будет
строить жилье?

Не стоит уповать и на рекон-

струкцию гатчинских ДСК. Гат-
чинцы строят по всей области,
вряд ли они будут давать нам

больше стройматериалов после

ее окончания. Остается строи-

тельство хозспособом.
«Для того, чтобы строить

хозспособом, — говорит ди-

ректор сланцеперерабатываю-
щего завода «Сланцы» Юрий
Иванович Белянин, — опять

же необходимы лимиты на

стройматериалы. Мало постро-

(Окончанне на 4-й стр).



ВРЕМЯ СТРОИТЬ
(Начало на 2-й стр.).

ить коробку дома, надо ее еще
оборудовать. Не будем же мы
в самом деле сдавать дома без
саноборудования, газа, системы

отопления. Попробуйте это

оборудование сейчас найти. Нго
нет по всей стране».

Где же выход? Вероятно,
строительство кирпичного за-

вода решило бы многие воп-
росы. Мы могли бы часть кир-

пича пустить на строительство,

а часть на меновую торговлю

за то же саноборудование для
домов. Причем хозспособом
можно строить только кирпич-

ные дома. Для панелей нуж-

ны специально обученные под-

разделения, а у пас сохранен
кадровый потенциал каменщи-

ков, имеющих опыт кирпичной
кладки.

Нужен кирпич. Возможности
выпускать его у нас в районе
есть. В районе деревни В. Поли
лежит порядка 30 миллионов

кубометров глины, пригодной
для изготовления красного кир-
пича. Мощность пласта от 3
до 10 метров. Глубина зале-
гания незначительна. Лесоком-
бинат, причем, не против выру-

бить на этом участке лес. Мы
могли бы разрабатывать глину

вслед за лесоповалом и сразу
же проводить рекультивацию,
высаживать деревья. Вред
экологии сведем до минимума.

Пытается сейчас Л ПО «Ле-
иинградсланец» совместно с

СПЗ прорабатывать вопрос о

строительстве своего кирпично-

го завода где-то па пять милли-
онов штук в год. Но они будут
строить для себя, а не для все-
го города. Что такое пять мил-

лионов, если на один дом неоо.

ходимо около трех миллионов
кирпичей? Городу для выпол-

нения жилищной программы к

2000 году не помешал бы за-
вод мощностью миллионов 30- в

год. Сеть идея приступить к

монолитному домостроению.

Сланцеперерабатывающий завод
изыскивает специальную осна-
стку для данного строительства.

Предложений, Мыслей, решений
много. Надо браться за ско-

рейшее претворение их в жизнь.
Люди ждут.

Главный архитектор города

Валентин Федорович ПАНФИ-
ЛЕНОК долго рассказывал мне

и показывал на схеме расселе-

ния, каким будет наш город.

Где будет расположена про-
мышленность, жилье, дороги и

другие коммуникации. Объяс-
нял, как непросто выполнять

проекты детальной планировки.

Здесь нужно 1 учитывать и ланд-

шафт местности, и санзоны

предприятий, и многое-многое

другое. Пришел я к нему с

единственным вопросом: «По-
чему сносится значительное ко-

личество добротных жилых зда-

ний, в частности, в четвертом

микрорайоне?».
— Затраты, вложенные на

гектар в центре города и на

краю его, разнятся, — объяс-
нил Валентин Федорович. —

В центре его стоимость может

достигать 200 тысяч рублей.
Сюда входят и проложенные ин-

женерные сети, и наличие ком-

форта, дорог, автобусных мар-

шрутов и т. д. Чем дальше от

центра, тем больше дискомфорт,
меньше стоимость гектара зем-

ли. Не имеет смысла в цент-

ре города иметь индивидуаль-
ные дома, где стоимость земли,
на которой они расположены,

во много раз превышает стои-
мость этих домов. На одном
гектаре мы можем иметь десять
домов частных или дом на две-

сти квартир. Жизнь заставляет

нас сносить частные дома. Это
экономичней. У нас в принципе
некуда развивать город, как
только в этом направлении. В
Лучках многоэтажные дома
строить не будешь. Уровень
грунтовых вод очень высокий,
всего полметра от поверхности
земли. Там мы отдадим землю
под индивидуальное строитель-
ство, В частности, завод «Слан-
цы» и ЛПО «Ленинградсланец»
получат территорию для инди-

видуальной застройки в районе
улиц Загородная и Береговая,
по второму маршруту автобуса.

— Почему у нас не ведется

строительство домов свыше пя-

ти этажей?

— Система водоснабжения
рассчитана только на пять эта-

жей. На водозаборе давление
можно поднять, имеющиеся на-

сосы позволяют это сделать, но

трубы старые, не выдержат та-

кого напора. Если и есть у нас

шесть девятиэтажных домов,
то они построены только для ар-

хитектурного выражения и име-

ют автономную систему под-

качки воды.

Каким будет город, завтра?
Какие люди будут жить в нем?
Многое зависит и от нас с ва-

ми.

Д. ПОНОМАРЕВ.

Валентине Владимировне
КИРИЛЛОВОИ

Коллектив комбината «Строй-
деталь» сердечно поздравляет.

Вас с юбилеем. Желаем сча-
стья, здоровья, семейного бла-
гополучия. Благодарим за до-
бросовестный труд. I

Раисе Андреевне
ВЛАС

Поздравляем Вас с юбилеем
и правом ухода на заслужен-
ный отдых. Желаем крепкого
здоровья, долгих лет жизни,
успехов в труде, семейного сча-
стья и благополучия. Благода-
рим за долголетний, добросо-
вестный труд.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-

ская организации ПО
«Сланцыжнлкомхоз» .

Александре Александровне
ильинои

Коллектив комбината «Строй-
деталь» поздравляет Вас с юби-
леем и правом ухода на заслу-
женный отдых. Желаем Вам
счастья, крепкого здоровья,

долгих лет жизни.

Николаю Александровичу
ИВАНОВУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем счастья, здоровья и се-
мейного благополучия.

Коллектив участка № 11
шахты «Ленинградская».

Виктору Николаевичу
ЖУЧКОВУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем крепкого здоровья, семей-
ного счастья. Благодарим за
долголетний труд.

Коллектив Сланцевского

ДРСУ.

Теле в,идеи и .е

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ДЕКАБРЯ

8.20 ,— Ритмическая гимна-
стика. 8.50 — Тираж «Спорт-
лото». 9.00 — С утра порань-
ше 10.00 — Служу Советско-
му’ Союзу. 11.00 — Утренняя
почта. 11.30 — Клуб путешест-
венников. 12.30 — Фильмы I
Всесоюзного фестиваля анима-
ционного кино. 13.10 — Док.
фильм. 13.50 — Музыкальный!

киоск. 14.20 — Здоровье.
15.50 — Фестиваль народного

творчества «Радуга». 15.30 —

Детская информационно - пуб-
лицистическая программа.

17.00 — Сельский час. 18.00
— Международная панорама.

18.45 — Народные мелодии.
19.20 — «Цыган». Худ. ф. 1-я
серия. 21.00 — 7 дней. 22.00
— Сеансы здоровья врача-

психотерапевта А. М. Кашпи-
ровского. Передача 5-я. 23.15
— Фестиваль. «Молодые ком-
позиторы СССР — США».

* * *

00.20 — «Ночной визит».

X. ф. 1-я и 2-я серии. Музы-
кальный фильм «Стихов люби-
мейшйе строки». «По воле

волн». Эстрадная программа.

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано.
вись! 8.20 — «Нарвский водо-

пад». X. ф. 1-я и 2-я серии.

10.25 — Концерт. 10.55 —

«Осторожно, дети». Док. ф.
11.05 — Новости. 11.15 —

Маленький концерт. 11.30 —

Клуб путешественников. 12.30
— Док. фильм. 13.00 — «Пос-
ледний рейс «Альбатроса». X. ф.
3-я и 4-я серия. 15.15 — Док.
фильм. 15.40 — Программа
телевидения ФРГ. Хит-парад.
Музыкальная передача. «Якоб
н Аделе». X. ф. 17.00 — НТС.
Информационный выпуск. 17.15

Шанс Бегима Домбаева.
17.45 — Телеочерк о конвер-

сии на оборонных предприяти-

ях. 18.20 — Водное поло. Ку-
бок СССР. 19.00 — Пресс-
клуб. Часть 1-я. 20.00 — Спо-
койной ночи, малыши. 20.15
— Пресс-клуб. Часть 2-я.
21.00 — 7 дней. 22.00 —

Пресс-клуб. Часть 3-я. 00.15
Это волнует мир.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ДЕКАБРЯ
6.30 — 120 минут. 8.35 —

' Мультфильмы. 9.05 — «Цы-
ган». Худ. фильм. 1-я серия.

10.45 — Сеансы здоровья вра-

ча-психотерапевта А. М. Каш-
пировского. Передача 5-я. 12.00
— В мире животных. 15.35 —

Док. фильм. 16.00 — XIII Все-
союзный конкурс вокалистов

им. М. И. Глинки. 17.05 —

Киноочерк. 17.25 — Док. ф.
17.45 — Детский час (с уро-
ком французского языка). 18.45

Пргпгшст r мипр 19 00 —

КРОССВОРД

□

□

Мультфильм. 19.10 — Док. ф.
19.40 — «Цыган». Худ. фильм.
2-я серия. 21.00 — «Время».
21.40 —По оперативным свод-

кам (МВД СССР сообщает).
21.50 — «Арктур — гончий
пес». Фильм-концерт по расска-
зу Ю. Казакова. 22.50 — Се-
годня в мире. 23.05 — Фести-
вали. Конкурсы. Концерты.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15, 11.15 — Альманах.
8.35, 9.35 — История. 9 кл.
9.05 — Итальянский язык.

10.05 — Русский язык. 10.35,
11.35 — Биология. 7 кл. 10.55,
11.55 — Н.-п. фильм. 11.05 —

Новости. 12.05 — «Расстава-
ния». Худ. фильм. 13.45 — Кон-
церт. 14.00 — Киноафиша. 17.00
— Новости. 17.10 — Вечер
музыкальных премьер «Лабо-
ратория третьего направления».
Г. Купрявичус, Г. Гладков.
18.00 — Служу Советскому
Союзу. 19.15 — «Час души».
(Кишинев). 20.00 — Спокойной
ночи, малыши. 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — По оперативным
сводкам (МВД СССР сообща-
ет). 21.50 — Док. фильм. 23.45
— Утренняя почта.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ДЕКАБРЯ

10.00 — День седьмой, или
Воскресный лабиринт. 16.00
— Телекурьер. 15.45 — Док.
фильм. 15.55 — По секрету
всему свету... 16.15 — «Вол-
шебная история». Музыкальный
спектакль. 17.15 — Док. теле-
фильм. 17.45 — «Двадцать
минут с ангелом». X. ф. 18.50
— Северные письма. Передача
4-я. 19.30 — Зебра. 21.00 —

7 дней. 22.00 — Монитор.
23.00 — Поп-антенна.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ДЕКАБРЯ
9.50 — Двенадцатая сессия Ле-

нинградского городского Совета
народных депутатов 20 созыва.
17.35 — Телестанция «Факт».
Телетайп. 17.40 — Док. фильм.
17.50 — Мультфильм. 18.05 —
Монитор. 19.05 — Прошу сло-
ва. 20.15— Телестанция «Факт».
20.35 — Большой фестиваль.
20.45— Спорт, спорт, спорт.

21.00 — ' «Время». 21.40 —

Телестанция «Факт». 600 се-
кунд. 21.50 — Реклама. Объяв-
ления. 21.55 — Пятое колесо.

По горизонтали: 8. Лодка с прочным широким кор-

пусом. 9. Русский советский поэт, по словам М. Горько-
го, выразивший своей поэзией «неисчерпаемую «печаль по-

лей», любовь ко всему живому в мире и милосердие...». 10.
Мелодия, напев. 11. Человек, любящий наряжаться. 12.
Сильное возбуждение, задор. 13. Язвительная насмешка. 15.
Тонкая глянцевитая шелковая или хлопчатобумажная ткань.

17. Вооруженные силы государства. 19. Вид графики. 20.
Заслуженный мастер спорта по спортивной гимнастике, тре-

нер, журналистка, Олимпийская чемпионка 1968 года. 21.
Равнина, лежащая сравнительно высоко над уровнем моря.

24. Фиговое дерево. 26. Советский скульптор, подполковник,

Герой Социалистического Труда, народный художник СССР,
действительный член Академии художеств СССР, автор ста-

туи «Перекуем мечи на орала» 29. Офицерское звание. 31.
Узкая дорожка. 32. Двигатель. 33. В древнеримской мифо-
логии — богиня любви и красоты. 34. Неожиданный, ред-

кий случай.
По вертикали: 1. Род халата. 2. Журнал ЦК ВЛКСМ.

3. Древняя Греция. 4. Гидротехническое сооружение. 5.
Художественный стиль средневековой западноевропейской
архитектуры. 6. Изречение, выражающее руководящую

идею, цель. 7. Азербайджанский поэт и мыслитель. 13.
Порт на Волге, где находится музей Н. Г. Чернышевского.
14. Советский разведчик, Герой Советского Союза. 16. За-
конченное высказывание. 18. Оптическое явление, наблю-
даемое обычно в пустынях. 22. Большое быстроходное суд-

но. 23. Отдел учреждения, организации. 25. Тонкая на-

смешка, выраженная в скрытой форме. 27. Темнохвойный
лес. 28. Роман Ф. М. Достоевского. 30. Денежная единица

Кампучии. 31. Большая проезжая дорога.

Составил Н. ОСТРОВ.
ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, опубликованный в № 225

«Знамени труда» 24 ноября 1989 года:

По горизонтали: 4. Миниатюра. 7. Крона. 8. Охота. 11.
Шоссе. 14. Сопка. 15. Петрова. 16. Абориген. 17. Доблесть.
20. Терапия. 22. Актив. 23. Лоция. 26. Перец. 27. Манеж.
28. Экслибрис.

По вертикали: 1. «Жизнь». 2. Патриарх. 3. Фрахт.
5. Трест. 6. Строй. 9. Коробочка. 10. Акватория. 12. Тете-
рев. 13. Автожир. 18. Кармазин. 19. Ситец. 21. Нонет.
24. Лапка. 25. Камин.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ДЕКАБРЯ

(время указывается местное)

9.00 — Программа 1 передач.
9.05 — Детскии экран. 10.00
— Заглянем в кухню! 10.30 —

«Соло для часов с боем». Те-
леспектакль. 11.50 — «Заповед-
ный холм». X. ф. 1-я серия.

12.55 — Академики. Хиллар
Абен 60. 14.05 — «Диковинки
Денау». 14.15— Эрик Хаамер.
15.00 — Очечник. 16.00 —

Музыкальная жизнь. 17.00 —

В мире моторов. 17.30 — Мо-
нитор. 17.55 — Фильм. 18.15
— Встречи в Северной Америке.
19.15 — «Актуальная камера».
19.30 — Килиллусу Креэку —

100 лет. Юбилейный концерт.
20.30 — Детский экран. 21.00
— Угол зрения. 21.45 —

Спорт, спорт. 22.00 — Клуб
рекламы. 23.20 — Телефильм.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 2 де-

кабря — «Тугой узел». Начало
в 17, 19 часов. 3 декабря —

«Лишний шаг». Начало в 17,
19, 21 час. Для детей. Сборник
мультфильмов. Начало в 15 ча-

сов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 2 де-

кабря — «Редкая порода». На-
чало в 16, 18, 20, 22 часа. Для
детей. «Желтая роза». Начало
в 14 часов. 3 декабря — «При-
ключения Квентина Дорварда,
стрелка королевской гвардии».

Начало в 14, 16, 18, 20, 22 ча-

са. Для детей. «Новые приклю-

чения Желтой розы». Начало в

12 часов. 4 декабря — «При-
ключения Квентина Дорварда,
стрелка королевской гвардии».

Начало в 16.20, 18.10,, 20, 22
часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
2 декабря — «Муха». Начало
в 14, 21 час. «Обман». (Две се-

рии). Начало в 18 часов. 3 де-
кабря — «Леди Макбет Мцен-
ского уезда». Начало в 18 ча-

сов. «Обман». (Две серии) На-
чало в 20 часов . Для детей.
«Заколдованный мальчик». На-
чало в 14 часов. 4 декабря —

«Муха». Начало в 18, 20 ча-
сов. «Леди Макбет Мценского
уезда». Начало в 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 2 декаб-
ря — «Лишний шаг». Начало в

17, 19, 21 час. 3 декабря —

«Большое приключение Зорро».
Начало в 17, 19, 21 час. Для
детей. «Дом с привидениями».

Начало в 11 часов.

риатя шадаатаж на
з**вгаквм, ередам, четвергам,

мятяжцам ■ сгвйча
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